

FELIPE LÓPEZ ARANGUREN  
JUAN LINARES LANZMAN  
LUIS JUBERÍAS GUTIÉRREZ

IAIOFLAUTAS,  
DESOBEDIENCIA CIVIL  
EN ACCIÓN

Testimonio de los hijos  
e hijas del 15M

Icaria  ASACO

# Índice

Introducción .....	5
Iaioflautas. Desobediencia civil en acción, <i>Felipe López Aranguren</i> .....	9
Los hijos del 15M vienen de lo viejo pero van hacia lo nuevo, <i>Juan Linares Lanzman</i> ...	33
Iaioflautas: Crónica de tres años de lucha desde Barcelona (2011-2014), <i>Luis Juberías Gutiérrez</i> .....	41

## Introducción

Tienes entre las manos un pequeño testimonio del pensamiento y la acción de estos hombres y mujeres ya entrados en años, que se sumaron al deseo de una sociedad insurgente y se han ocupado en la defensa de lo que es de todos y todas. Que utilizan su «disfraz» de personas mayores para desafiar al poder y a los poderosos con la mejor tradición de los movimientos populares y ciudadanos que han sido. Junto a la Plataforma de Afectados por la Hipoteca, Iaioflautas ha sido una de las expresiones más interesantes y duraderas del movimiento 15M.

Vaya por delante una aclaración. Iaioflautas no está mal escrito, no es un error; está buscado con toda la intención. Compuesto por iaio (en catalán) y flautas (en castellano), es un vocablo jocoso, porque la lucha ciudadana, de las mayorías, solo puede triunfar desde la alegría y el buen humor. La guasa era, sin duda, la mejor arma para denunciar la estigmatización de los activistas del 15M por parte de las

autoridades de un régimen político completamente deslegitimado, y apela al mestizaje de la sociedad catalana, donde surgió.

Junto con otros, Iaioflautas es un movimiento que surgió para dar continuidad al impulso y eferevescencia que se dio entre la primavera y el otoño de 2011, cuando la deliberación en la plaza y en las redes se agotaron junto con el buen tiempo, y se impuso la necesidad de la acción. Iaioflautas, con sus acciones y comunicados, ha aportado, en mucho momentos delicados, orientación, perspectiva, experiencia y respaldo al movimiento democrático. Hoy, cuando el pulso de la calle es débil y el impulso político se vehicula en medios de comunicación, instituciones y campañas electorales, Iaioflautas se mantiene como hijo del 15M realizando acciones de apoyo a las más diversas luchas ciudadanas y democráticas, a la espera de poder conectar y pasar el testigo, puesto que las razones que lo provocaron: el descontento ciudadano ante la crisis económica, el programa oligárquico antisocial y antidemocrático, y la crisis de régimen político, lejos de haber pasado, están muy vivas.

Además de la necesidad de la acción de desobediencia como motor del movimiento y de la utilización de las redes sociales como herramientas de agitación, Iaioflautas entendió desde el primer momento la

dimensión política de lo que estaba sucediendo. Del mismo modo, fue consciente de la potencialidad del movimiento rupturista democrático soberanista en Cataluña, pero también, desde el primer momento, de la instrumentalización que pretendían hacer las élites que habían impulsado y aplicado los recortes, la privatización de la sanidad y el deterioro de la educación pública para mantenerse en el poder.

Los grupos de iaioflautas de Barcelona, Madrid, Valencia, Castellón, Palma de Mallorca, Córdoba, Murcia, Sabadell, Montcada, Terrassa... siguen siendo instrumentos de empoderamiento ciudadano, que entienden que solo el pueblo salva al pueblo, que solo con presión de la mayoría ciudadana, con desobediencia si es preciso, se consiguen derechos, se conquista democracia y se tuercen los designios de los poderosos. Que entienden la necesidad de relanzar un movimiento ciudadano que permita la ruptura democrática y que trabajan en el apoyo de las luchas y la acción de desobediencia civil contra la injusticia y el programa político de la oligarquía financiera y las élites políticas afines.

Celestino Sánchez Ramos

<http://www.iaioflautas.org/> iaioflautas@gmail.com  
@iaioflautas